

Objet : Conférence du cycle "Trésors de l'Islam en Afrique", sous le thème "Corans et livres de dévotion au Prophète en Afrique musulmane", le Mercredi 26 juin 2019 à 18h30, au siège de l'Académie du Royaume du Maroc.

Dans le cadre de ses activités culturelles et scientifiques, l'Académie du Royaume du Maroc organise une conférence sous le thème "Corans et livres de dévotion au Prophète en Afrique musulmane". Elle sera prononcée par le Professeur Constant Hamès, anthropologue — EHESS, chercheur émérite CNRS à Paris, le Mercredi 26 juin 2019 à 18h30, au siège de l'Académie du Royaume du Maroc.

Cette conférence est inscrite dans le cadre du cycle de conférences, que l'Académie du Royaume du Maroc a initié en amont de l'exposition "Trésors de l'Islam en Afrique de Tombouctou à Zanzibar", prévue du 16 octobre 2019 au 25 janvier 2020 et ce en vue de sensibiliser le grand public aux problématiques antérieures et actuelles relatives à l'islamisation de l'Afrique.

Le Professeur **Constant Hamès** nous invite à examiner l'histoire de la diffusion du Livre sacré dans les régions subsaharienne, l'empreinte laissée par leurs identités culturelles et la créativité dont elles ont fait preuve pour produire la variété des Corans et des œuvres dédiées au Prophète (saw). La conférence traitera aussi sur la diffusion et la préservation de ce patrimoine islamique africain à travers les organisations soufies tout au long des XIVe et XVIe siècles.

Né en 1938 à Messancy (Belgique), de nationalité française.

Chargé de recherche CNRS, membre du Groupe de sociologie des religions (devenu Centre d'Etudes en Sciences Sociales du Religieux), CNRS-EHESS, 1964-2003. Membre fondateur du GDR 745 du CNRS « Anthropologie comparative des sociétés musulmanes », 1983-1991. Membre du Comité de rédaction de Archives de Sciences Sociales des Religions, 1981-2007. Co-fondateur et co-responsable, avec Jean-Louis Triaud, de la revue Islam et sociétés en Afrique au Sud du Sahara, depuis 1987. Directeur du GDR 2159 du CNRS « Magie et écriture islamique dans les mondes africains et européens », 2000-2003.

Maître de conférence EHESS puis co-directeur, avec Alexandre Popovic, du séminaire IISMM-EHESS sur « La magie dans les Balkans et le monde musulman », 1995-2012.

Il a publié Coran et talismans. Texte et pratiques magiques en milieu musulman, (Paris, Karthala, 2007) ainsi que de nombreux chapitres d'ouvrages collectifs et articles de revue ainsi que préfaces d'ouvrages, comptes rendus d'ouvrages sur les thèmes : Histoire et structures sociales en Mauritanie ancienne ; histoire et anthropologie des confréries musulmanes ; talismans et magie dans le monde musulman ; Corans manuscrits d'Afrique.